

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti pengaruh sosialisasi yang dilakukan Duta Perubahan Perilaku (DPP) dan informasi dari media sosial terhadap perubahan perilaku masyarakat dalam mencegah penularan Covid-19 di Kecamatan Andir Kota Bandung dapat ditarik kesimpulan secara umum bahwa sosialisasi dan informasi memiliki pengaruh dalam perubahan perilaku masyarakat Kecamatan Andir. Selain itu terdapat kesimpulan secara khusus sebagai berikut:

1. Pengaruh Sosialisasi terhadap Perubahan Perilaku Masyarakat Kecamatan Andir dalam Pencegahan Covid-19

Pada variabel sosialisasi yang memiliki beberapa aspek melalui indikator-indikatornya yang dihitung dengan korelasi sederhana memperoleh hubungan yang “cukup kuat” dan positif serta signifikan dalam perubahan perilaku masyarakat Kecamatan Andir dengan indikator bahwa DPP mampu meningkatkan dan memperluas pengetahuan masyarakat Kecamatan Andir dalam pencegahan Covid-19 serta membantu membangkitkan masyarakat ke arah yang lebih baik dan menguatkan ikatan satu sama lain dalam menghadapi pandemi ini. Hal ini dilihat dari hasil yang telah diolah dan menghasilkan korelasi yang signifikan sosialisasi dengan perubahan perilaku masyarakat Kecamatan Andir, dengan artian bahwa sosialisasi yang dilakukan DPP ini unggul pada aspek perubahan perilaku masyarakat dan mampu menjalin keakraban dengan masyarakat penerima manfaat ilmu-ilmu yang didapatkan dari sosialisasi tersebut.

2. Pengaruh Informasi dari Media Sosial terhadap Perubahan Perilaku Masyarakat Andir dalam Pencegahan Covid-19

Pada variabel informasi yang memiliki beberapa aspek melalui indikator-indikatornya yang dihitung dengan korelasi sederhana memperoleh pengaruh yang “kuat” dan positif serta signifikan dalam perubahan perilaku masyarakat Kecamatan Andir dengan indikator mengetahui cara memakai masker yang benar, ingin belajar dan bekerja dari rumah dan hal lainnya. Hal ini dilihat dari hasil yang telah diolah dan menghasilkan yang signifikan antara informasi dalam perubahan perilaku masyarakat Kecamatan Andir, dengan artian bahwa

informasi dari media sosial berpengaruh besar terhadap perubahan perilaku masyarakat bahkan nilainya lebih besar daripada variabel sosialisasi.

3. Pengaruh Sosialisasi dan Informasi terhadap Perubahan Perilaku Masyarakat dalam Mencegah Penyebaran Covid-19

Berdasarkan hasil pengolahan data melalui uji korelasi berganda, maka dapat disimpulkan bahwa sosialisasi dari DPP dan informasi dari media sosial yang didapat oleh masyarakat Kecamatan Andir sebagai bentuk ikut serta pencegahan covid-19 memiliki pengaruh yang signifikan dan memiliki pengaruh yang “sangat kuat” dan positif serta signifikan dalam perubahan perilaku masyarakat Kecamatan Andir dengan indikator penerimaan norma kolektif, penerimaan informasi, dan lainnya. Dengan artian bahwa perubahan perilaku masyarakat Kecamatan Andir ini berhasil dikarenakan adanya sosialisasi yang dilakukan oleh DPP dan banyaknya informasi di media sosial yang muncul dari keinginan masyarakat itu sendiri tanpa adanya paksaan dari siapapun dengan tujuan agar masyarakat tersebut dapat merubah sikap sebagai upaya untuk pencegahan penyebaran Covid-19.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, maka peneliti memberikan rekomendasi sebagai berikut:

1. DPP atau Satgas Covid-19

Kekurangan yang dimiliki oleh DPP ini adalah tidak meratanya program sosialisasi ini ke beberapa daerah lainnya. Oleh karena itu, peneliti merekomendasikan agar DPP mampu menjalankan perannya sebagai pendamping dan memantau masyarakat sebagai tindak lanjut dari program tersebut. Dan tidak secara merata dalam memberi sosialisasi tentang Covid-19 ini ke daerah lainnya.

2. Masyarakat Penerima Manfaat

Kecamatan Andir memiliki Kampung Toleransi sebagai penunjang keberagaman masyarakat yang ada. Masyarakat harus terus menjaga tiga pilar kerukunan. Ketiganya yaitu rukun toleransi antar sesama umat, rukun antar umat beragama dan rukun agama dengan pemerintah, maka dari itu diharapkan agar masyarakat penerima manfaat dapat memanfaatkan dan mendukung penuh adanya Kampung Toleransi tersebut dengan semaksimal mungkin.

3. Kecamatan Andir

Muhammad Rama Utomo, 2023

PENGARUH SOSIALISASI YANG DILAKUKAN DUTA PERUBAHAN PERILAKU (DPP) DAN INFORMASI DARI MEDIA SOSIAL TERHADAP PERUBAHAN PERILAKU MASYARAKAT (Studi Kasus pada Pencegahan Wabah Covid-19 di Kecamatan Andir, Kota Bandung)

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

Diharapkan Kecamatan Andir dapat mempertahankan rasa kepercayaan masyarakat penerima manfaat sebagai tempat untuk mereka meningkatkan rasa percaya dirinya untuk menjadi bagian dari masyarakat Kecamatan Andir. Selain itu, DPP Kecamatan Andir memberikan kesadaran melalui materi-materi yang mereka sosialisasikan, salah satunya mengenai pentingnya memakai masker yang baik serta saat ini tentang pentingnya vaksinasi.

4. Peneliti Selanjutnya

Peran DPP dalam memberdayakan masyarakat Kecamatan Andir cukup baik, maka dari itu dapat dikatakan bahwa pemerintah telah berhasil dalam membantu mengubah perilaku atau kebiasaan masyarakat Kecamatan Andir dengan bantuan berupa sosialisasi DPP dan menyebarkan informasi di jejaring sosial. Oleh karena itu, perlu pengkajian lain dengan melihat aspek lain dari perubahan perilaku masyarakat sekitar Kecamatan Andir tersebut, seperti motivasi masyarakat dalam mengikuti program pemberdayaan yang dilaksanakan di Kecamatan Andir sehingga dalam penelitian tersebut menjadi hal yang menarik yang akan dibahas pada penelitian selanjutnya. Diharapkan pada penelitian selanjutnya menggunakan metode lain seperti kualitatif atau *mix method* (kuantitatif dan kualitatif) agar pembahasan dalam penelitian tersebut dapat membahas secara mendalam.